

# Kinzigtal heute

**Landfrauenmarkt**  
Vielfältiges Angebot an regionalen Produkten in Steinach (5. Lokalseite)

## Spontane Dusche

Viele Sportmuffel werden sich nach dem Kinzigtallauf in ihrer Einstellung bestätigt fühlen – es ist eben doch gesünder, gemütlich auf dem Sofa zu sitzen, als bei 30 Grad durch die Landschaft zu rennen. Was sie dort aber verpassen, ist der unglaubliche Zusammenhalt und die Hilfsbereitschaft der Sportbegeisterten. So eilten beim Zieleinlauf gleich zahlreiche Helfer herbei, um die Erschöpften zu stützen und mit Getränken zu versorgen. Und einige Zuschauer am Streckenrand holten sogar spontan den Wasserschlauch aus dem heimischen Garten, um den Läufern ihren Weg mit einer kühlenden Dusche zu erleichtern – eine solche hätte sich am Samstag vielleicht auch mancher Faulenzer zu Hause gewünscht.

MARIA BENZ

## Im Lokalteil lesen Sie



**Hornberg:** Das Schembachfest der evangelischen Gemeinde stand im Zeichen des 40-jährigen Bestehens. Es wurde einst zur Förderung des Aus- und Umbaus des Jugendheims Unterschembachhof ins Leben gerufen, der im Lauf der Zeit durch viele fleißige Hände zu einem Schmuckstück wurde. Traditionell begann das Fest gestern wieder mit einem Gottesdienst.



**Wolfach:** Richtig viel Spaß bereitete zahlreichen Teilnehmern der »Super-Slide-Contest, den die Katholische Junge Gemeinde am Samstag am Schirleberg veranstaltete. Der jüngste Teilnehmer zählte sechs, die älteste Geliterin 76 Lenze. Die Veranstaltung war in zwei Bereiche aufgeteilt. Zuerst kam der Spaß, am Ende folgte der Wettbewerb um die schnellste Zeit.

**Haslach:** Mit einem großen Fest wurde gestern der Kindergarten St. Luitgard nach neunmonatigen Umbau- und Sanierungsarbeiten wieder eröffnet. Unter anderem wurden die vier Gruppenräume wurden komplett neu gestaltet. Die Kosten für das Projekt belaufen sich auf knapp 800000 Euro.

## In Kürze

### Fischereikurs in Steinach beginnt am 23. September

Mittleres Kinzigtal (red/mb). Die nächste staatliche Fischerprüfung findet am Freitag, 18. November, beim Landratsamt Offenburg statt. Anmeldungen zum Kurs sind noch bis zum Infotag am Montag, 19. September, um 18 Uhr möglich. Als Grundlage für diese Prüfung bietet der Angelverein Oberwolfach in Zusammenarbeit mit dem Landesfischereiverband Baden vom 23. September bis 31. Oktober einen Vorbereitungslehrgang zur staatlichen Fischereiprüfung an. Der Lehrgang umfasst folgende Sachgebiete: Allgemeine und spezielle Fischkunde, Gewässerökologie und Fischhege, Gerätekunde und Gesetzeskunde. Der Lehrgang findet montags und freitags von 18 bis 20.45 Uhr in der Grund- und Hauptschule Steinach statt. Neben Tipps, Tricks und Lehrfilmen erhalten die Teilnehmer Einblick in Knotenkunde, Gerätemontage, Wurfübungen, Wasserinsekten und Kleinfischarten im Fließgewässer. Versorgen und Verwerten der Fische in einer Fischzucht runden den Praxistag ab. Die Lehrgangunterlagen werden am Infotag bestellt. Infos und Anmeldungen bei Wolfgang Welle, ☎ 07834/867872, ab 16 oder unter wolfgang-welle@t-online.de per E-Mail.



### Zum Tag

Name: Guido

Der Hundertjährige meint: Warm

**Spruch des Tages:** Jungesellen wissen, dass man einer Frau nicht zu lange den Hof machen darf, weil man ihn sonst kehren muss. (Peter Weck)

**Der kleine Tipp:** Fruchtbowle nicht zu kalt servieren, sonst entwickelt sie das Aroma nicht!

**Heute vor...** 23 Jahren wurde Höchst-Manager Rudolf Cordes nach 20 Monaten Geiselnhaft in Beirut freigelassen.

**Küchenezettel:** Schinken-Pilz-Omelett.

**Ä wing Mundart:** Bruttli = mürrischer Mensch

# Hitzeschlacht beim Kinzigtallauf

Rund 650 Teilnehmer gingen an den Start / Besonders viele Schüler rennen mit / DRK im Dauereinsatz

So viele wie noch nie machten beim vierten Kinzigtallauf in Haslach mit. Allerdings forderten die hohen Temperaturen ihren Tribut: Manche Läufer verausgabten sich auf der Zehn-Kilometer-Strecke völlig.

VON MARIA BENZ

**Haslach.** Für die Zuschauer entlang der Strecke und in der Haslacher Innenstadt hätten die Bedingungen nicht besser sein können: Blauer Himmel und Sonnenschein ließen am Samstagnachmittag Volksfeststimmung in Haslach aufkommen. Für die rund 450 Sportler, die beim Hauptlauf an den Start gingen, wurden die zehn Kilometer jedoch zur Hitzeschlacht.

### Bilder-Galerie

Von diesem Ereignis finden Sie weitere Bilder unter [www.baden-online.de/news/bildarchiv](http://www.baden-online.de/news/bildarchiv)

Die Helfer des DRK waren voll gefordert, denn viele Sportler konnten nach dem Zieleinlauf kaum noch stehen, einige mussten sofort medizinisch versorgt werden und wurden teilweise zur Beobachtung ins Krankenhaus eingeliefert. »Das wirft natürlich einen Schatten auf die Veranstaltung«, bedauerte Joachim Prinzbach vom Organisationsteam. Dabei war die Sicherheit der Läufer oberstes Gebot für die Veranstalter.

### Drei Verpflegungsstellen

Rund 90 freiwillige Helfer waren im Einsatz. Entlang der zehn Kilometer langen Strecke waren drei Verpflegungsstellen eingerichtet, wo die Sportler mit Getränken versorgt wurden, und im Zielbereich erwartete sie ein reichhaltiges Büfett mit Obst und Erfrischungsgetränken.

Fürs kommende Jahr wollen die Veranstalter Konsequenzen ziehen und die Läufer zusätzlich mit Wasser besprühen, sollte es ähnliche Temperaturen geben. Außerdem ist eine Modifizierung der Strecke geplant. Denkbar sei ein 2,5 Kilometer langer Rundkurs, so Prinzbach. Dadurch versprechen sich die Veranstalter noch ein größeres Spektakel in der Innenstadt, zudem könnten dann



Ein beeindruckendes Bild bot sich den Zuschauern auf dem Marktplatz beim Massenstart der rund 450 Läufer.

Fotos: Maria Benz

dem ist eine Modifizierung der Strecke geplant. Denkbar sei ein 2,5 Kilometer langer Rundkurs, so Prinzbach. Dadurch versprechen sich die Veranstalter noch ein größeres Spektakel in der Innenstadt, zudem könnten dann

auch Staffeln an den Start gehen. Ausschließlich Positives gab es vom Schülerlauf zu berichten: Das Training mit Steffi Boschert und Thorsten Schulte hat sich ausgezahlt: Bei den Kindern und Jugendlichen im Kinzigtal ist das Lauf-

fieber ausgebrochen. Waren es im vergangenen Jahr noch rund 80 Schüler, so gingen am Samstag rund 180 Nachwuchsläufer an den Start.

Die Ergebnisse des Kinzigtallaufs finden Sie auf der Lokalsportseite.



Zahlreiche Zuschauer feuerten die Läufer entlang der zehn Kilometer langen Strecke an.



Bei der Hitze unerlässlich: An insgesamt drei Verpflegungsstationen versorgten Helfer die Sportler unterwegs mit Getränken.



Mit Spaß bei der Sache: Vor dem Start des Bambini-Laufs war gemeinsames Aufwärmen angesagt.



Gut besucht war der kostenlose Massageservice beim Schwimmbad.



Joachim Prinzbach vom Organisationsteam interviewte den Sieger Thomas Dold.

## Redaktion Kinzigtal

Telefon 07834/8670777 • Fax 0781/504-81329  
E-Mail: [lokales.kinzigtal@reiff.de](mailto:lokales.kinzigtal@reiff.de)

Claudia Ramsteiner (ra) • Telefon 07831/965702